



SAINTE-CROIX-AUX-MINES

D'argent à la bande de gueules accompagnée de six fleurs de lys de même.

Création d'armoiries en 1966 : le village adopta celles de la famille noble d'Echery éteinte en 1381 dont le château en ruines est situé sur le territoire de la commune. Auparavant on attribuait parfois à Sainte-Croix-aux-Mines, mais par erreur, les armes de Sainte-Croix-en-Plaine. Le village qui apparaît en 1358 sous la dénomination « Sante Crutze » et en 1448 sous celle de « Sainte Croix » a appartenu à la Lorraine jusqu'à la Révolution. L'église est dédiée à saint Nicolas.

La commune est titulaire des croix de guerre 1914-1918 (J.O. du 11 novembre 1926, p. 12052) et 1939-1945 (décision n° 9 du 11 novembre 1948).

SOURCE : Armoiries de la famille d'Echery dans KINDLER, *Der alte Adel im Oberelsass*, p. 22.